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臺中市政府第 27 次市政會議紀錄 

壹、時間：100 年 8 月 15 日(星期一)上午 9 時 30 分 

貳、地點：大甲區公所三樓會議室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天很高興來到大甲區召開市政會議，對於楊議員永昌、吳議員敏濟、李

議員榮鴻三位第一選區議員撥冗蒞臨指導亦甚感榮幸，另外也謝謝本府經

濟發展局及大甲區公所的用心規劃，安排多家優秀的業者展示各式精緻的

糕餅及農特產品，對於民眾及廠商的熱忱，本人深為感動，為回應廠商的

熱情，並使宣傳特色產品效益加乘，剛才我有交代同仁買下廠商今天帶來

展示的產品用以分送現場參加人員，以免去廠商還要載運貨品回去的麻

煩，也請各位同仁廣為宣傳，讓大甲區的精緻糕餅及農特產品更加暢銷，

並促使糕餅產業興盛發展。（辦理機關：經濟發展局、研考會、秘書處、

大甲區公所） 

二、有關行政院體委會近期決定補助 2 億元在大甲區興建國民運動公園，請相

關機關不僅要設法找到一塊合適興建的用地，並且要用心規劃及列管各項

工程之執行期程進度，以求如期如質完工，讓民眾的期待不要落空。（辦

理機關：教育局） 

三、從去年開始我就很關心大甲區市中心停車問題，請都發局、交通局與區公

所好好的研究並提出解決方案，以解決停車場的興建問題。（辦理機關：

交通局、都市發展局、大甲區公所） 

四、今年的媽祖遶境活動，我們以公車接駁的方式，解決交通上的擁塞，環保

局清潔隊也在一夜之間將滿地垃圾清理乾淨，讓媽祖遶境活動圓滿落幕，

本人對於同仁的辛苦再度表示感謝。不過由規劃接駁車配套措施活動才能

使遶境活動順利進行這點看來，也凸顯出平時大甲區市內交通環線載運量

無法負荷更高度使用的問題，未來每年的媽祖遶境及各項大型活動將會持

續舉辦，如何確保活動順利進行，請相關機關加以思考並研提具體措施妥
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為因應。（辦理機關：環境保護局、交通局、文化局） 

五、本府去年花了 800 萬元做整體都市計畫的委託規劃，但受委託廠商在執行

過程均未與各區進行細部討論或探求地方需求，因此，在這裡我要請都發

局妥為研究是否將整體都市計畫通盤檢討的工作徹底落實，並將完成期程

提前，讓交通動線、土地分區及用地規劃等可以更加完備，相信對於大臺

中未來的整體發展會有很大的幫助。（辦理機關：都市發展局） 

六、我上星期在市府會議上主動公布本府研考會的民調結果，後來有很多民眾

寫信給我，表示公布這樣的內部民調實在「太笨」，只會招來不必要的批

評。我認為民調最重要的是真實性，不論是好是壞都應該公開，即使做得

不好的部分招來批評也沒關係，只要批評是正確的，都值得市府團隊警惕

並作為爾後施政的參考。因此關於最近本府主計處針對道路及公園維護管

理滿意度調查民調報告提出的幾個意見，即使有招來批評之虞，我也要在

此宣讀：（一）建立廠商考評制度，做為未來篩選優良施工廠商參考，維

持道路品質。另外也請巡路員要發揮功能，以確保路面坑洞、水溝不通或

路燈不亮等情形可以即時通報，為確保所有舉報的問題都能得到解決，請

建設局落實管考機制，由舉報、派工到完工全部都要納入列管，今年 1

至 6 月合併過渡期之管考缺失我可以不追究，但從 7 月份起，將由加強市

府內部檢討做起，不再容許因縣市合併而有行政效能不彰的情形再發生。

（二）市府應委託專業單位研究估算中部地區未來可能雨水量，著手規劃

改善及興建更先進之排水工程。（三）受訪者在公園廁所環境維護方面不

滿意度較高，建議於例假日增加廁所清潔人員，做為優先改善目標，以提

升民眾滿意度。因為受訪者在公園廁所環境維護的滿意度只有 2成 4，公

園其他設施是滿意度是 3 成 4，顯見民眾對於公園廁所滿意度相對較低，

除建議加強專人進行整理作業外，也可以採用社區、企業公司、宗教團體

及學校認養公園等方式來維持整潔，請相關機關可以納入參考。（辦理機

關：主計處、建設局、研考會、環保局） 

七、上週我參加筏子溪自行車道的通車典禮，依民意調查結果，民眾對於大臺

中自行車道的滿意度達到 77.5%，不滿意度 33%，滿意的主要理由是路面
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鋪設良好，但不滿意的理由同樣也是路面鋪設不佳，這份資料也給相關機

關作參考。（辦理機關：交通局） 

八、最近收到民眾抱怨本市塞車問題的來信，認為中港路的塞車問題尤其嚴

重，在尖峰時刻由火車站搭乘客運到高速公路中港交流道，竟然要 1 個小

時，我向來很重視中港路的塞車問題，依據交通局的資料顯示，民國 90

年尖峰時刻塞車時的車流量是一小時 3,500 輛，現在則成長到 5,300 輛，

另外，我們也發現最擁塞的時間不是平常日的上下班時間，而是星期六、

日的下午 5 至 7 點，也就是說，是因為外縣市的民眾來臺中購物、看電影，

才造成塞車，因此也可以說塞車現象是本市商務興隆的表現。為改善中港

路的交通，我想請交通局研究一下將轉運站設在高速公路外環道外面的可

能性，因為依交通局的資料顯示，每天會有一千輛國道客運要經過中港路

行駛到市區，如能規劃將國道客運都在轉運站內換成轉搭市區公車，每天

就能減少一千輛國道客運車輛行駛於中港路，對中港路的塞車問題的解決

一定有幫助。另外，大遠百即將開幕，屆時自外縣市擁入的車潮將使本市

的交通問題更顯嚴峻，請交通局務必妥為規劃，讓塞車問題帶給市民的不

便減到最低。（辦理機關：交通局） 

九、近來收到多名市長獎家長來函，在此宣讀其中一封具代表性的信件：「我

的小孩今年小學畢業，於畢業時得到市長獎，能夠獲此殊榮，孩子內心十

分雀躍。今天向市長反映的是獎品的部分，我知道獎品的好壞不在價值而

在其意義，但可惜孩子拿到市長獎獎品時，給我的感覺是失望的，因為獎

品無法看出是市長給的，因此也就失去了收藏的意義，對孩子來說，在未

來記億裡將是一大遺憾，尤其我的孩子很喜歡胡市長，在人生初階段得到

具紀念價值的獎品對孩子來說深具意義，但我也只能告訴他人生不能事事

順遂。一位失望的市長獎家長敬上。」因為今年國中小畢業生市長獎得獎

者高達 8 千名，依教育局的推估，光是與得獎者合照就要花掉 16 天，也

就是說需要整整兩個月的週末無法參加府內外的各式活動，只能與同學合

影，但是即使如此，最後我還是克服執行上的困難，在這禮拜完成了與同

學的合影，為的就是儘量滿足民眾的需要並看到孩子臉上的笑容。另外，
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為了希望能讓學生及家長感受到市長獎的意義，我也用私人的錢印製

8,000 本紀錄我在英國牛津大學求學過程的著作「向塔尖尋夢」，送給所

有的市長獎學生，每一本書都有得獎孩子的姓名及我的簽名，相信會很有

紀念意義。另外，關於明年市長獎的禮品要送什麼，也請教育局多費心，

儘量滿足孩子對禮品紀念價值的期待。（辦理機關：教育局） 

十、有關 8 月 8 日瞬間大雨造成兩人罹難的不幸事件發生後，有媒體報導本人

在參加 8 月 11 日潭子區消防勤務講習時，對 800 多位救難人員精神講話

了一個小時致延誤救難的情事發生，雖然我不想刻意去澄清，但事實上，

當天的消防勤務講習是依據消防局意見舉辦的，身為市長的我，不出席並

不適當，也恐怕會引來不重視救難的批評，因此當天我上臺講了 3 分鐘，

除安慰家屬之外，也請求救難人員全力協尋失蹤者的下落，所以當天的事

實顯與媒體報導完全不符，謹此向大家說明，而警消同仁的努力讓家屬感

到市政團隊的用心，本人均再度表示感謝。（辦理機關：警察局、消防局） 

十一、有關媒體報導農業局目前舉辦的「市花市樹市鳥」的票選活動遭民眾踢

爆有灌水嫌疑乙節，依據農業局蔡局長的說明，該票選活動是委託民間公

司承辦，並分為現場票選及網路票選二種方式來進行，針對網路票選有灌

水嫌疑的部分，請農業局儘速釐清，以確保市花、市樹、市鳥可以用公平

公正公開的方式順利選出。（辦理機關：農業局） 

十二、農業局蔡局長及農業局的同仁非常努力，讓本市今年農特產品的銷售成

績十分亮眼，同時也謝謝工策會王總幹事的協助，讓我們在大陸及東南亞

市場有很好的銷售成績。但可想而知，因為今年的好成績，勢必讓農民對

於明年的銷售充滿期待，因此有勞農業局及相關同仁多加努力，讓明年可

以做得更好，以照顧本市農民的生活。（辦理機關：農業局、工策會） 

陸、散 會：上午 11 時 00 分 
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臺中市政府 100 年第 27 次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 教育局 

檢陳訂定「臺中市高級中等以下學校與

幼稚園辦理學生及兒童團體保險辦法草

案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

02 教育局 
檢陳訂定「臺中市身心障礙學生補助交

通費實施辦法草案」1份，敬請審議。 

本案原則通過，並授權

教育局及法制局進行部

分文字修正後，送法制

局發布施行。 

03 建設局 
檢陳訂定「臺中市雨水下水道暫掛纜線

管理辦法」草案1份，敬請審議。 

本案原則通過，並授權

建設局進行部分文字確

認或修正後，送法制局

發布施行。 

04 
環 境 保 護

局 

檢陳訂定「臺中市空氣污染防制基金收

支保管及運用辦法」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

墊01 法制局 

為內政部核發「本市各區公所99年調解

獎勵金」之經費新臺幣140萬1,282元整，

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會中華民國 100 年 4 月

26 日議事字第

1000001609 號函規定辦

理。 

 


